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С 1 января 2024 года в Калужской об-
ласти базовый оклад воспитателей 

детских садов вырастет на 4,5%. Увели-
чится и размер нормативов, что позволит 
довести зарплату учителей до средне-
месячной заработной платы в регионе.

Кроме того, на 2024 год продлено дей-
ствие закона, позволяющего получать 
единовременные денежные выплаты пе-
дагогическим работникам, подготовив-
шим победителей или призеров чемпио-
натов по профессиональному мастерству.

Традиционный период отчетов 
глав администраций поселе-

ний не за горами, и в районе уже 
составили первый график вы-
ступлений чиновников. В гла-
за сразу бросается, что все вы-
ступления пройдут в одно и то 
же время —  17:00. А также то, 
что выступления разбиты на не-
сколько этапов.

Первая группа глав отчитает-
ся в период с 23 по 25 января. 
Откроет сезон возглавляющий 
СП «Кривское» Эльдар АБАСОВ. 
На следующий день «эстафета» перей-
дет к мэру Балабанова Сергею ГАЛКИНУ, 
а 25‑го перед ермолинцами выступит Ев-
гений ГУРОВ.

Следующий этап намечен на дни с 6 по 
9 февраля. Эту группу возглавляет Нико-
лай ГАЛЕНКОВ из СП «Совьяки». Затем, 
уже 7‑го числа, отчитается Ирина ЖИЛЬ-
ЦОВА в СП «Асеньевское», а 8‑го очередь 
дойдет до СП «Ворсино» и Анатолия КО-
ЛЮКАЕВА. Примечательно, что это первый 
раз, когда глава администрации самого 
богатого поселения выступает в будний 
день и в вечернее время. До этого вор-
синцев всегда приглашали по субботам, 
в 11:00. Замыкающей же в этой группе 

станет Анжелика БОДРОВА, которая за-
читает свой доклад перед боровчанами 
9‑го февраля.

Последним же из глав поселений 13‑го 
февраля выступит врио главы админи-
страции СП «Совхоз Боровский» Андрей 
БУДЮК. Это тоже довольно символично, 
ведь его предшественник на этом посту 
Антон МАСНЯК почти всегда открывал се-
зон отчетов.

Ну и по традиции финальным аккордом 
станет доклад главы администрации рай-
она Николая КАЛИНИЧЕВА, который наме-
чен на 15 февраля.

Само собой, даты и время еще могут по-
меняться, но пока план на сезон отчетов 
выглядит именно так.

ДЕНЬГИ

ВЛАСТЬ

Теперь в распоряжении скорой ме-
дицинской помощи есть пятый 

автомобиль. 
Ключи от нового транспортного сред-

ства боровским медикам в канун Нового 

года передал губернатор Калужской об-
ласти Владислав Шапша.

До этого автопарк медслужбы состоял 
из четырёх машин, которые регион пере-
дал в Боровскую ЦРБ в 2021 и 2022 годах.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

АКТУАЛЬНО

У «СКОРОЙ» ПОЯВИЛАСЬ ПЯТАЯ У «СКОРОЙ» ПОЯВИЛАСЬ ПЯТАЯ 
МАШИНАМАШИНА

Консолидированный бюд-
жет Боровского района 

в 2024 году в своей доход-
ной части должен соста-
вить 3 479,1 млн. руб лей 
(94,5% к показателю про-
шлого года). Из этой сум-
мы 1 734,7 млн. руб. —  соб-
ственные доходы.

Согласно планам на год 
большую часть средств 
бюджета направят на нуж-
ды образования, ему достанется 47,4% 
всех расходов. Это самая затратная ста-
тья районного «кошелька». Для сравне-
ния, на ЖКХ направят 16,9%, на социаль-
ную политику 11,7%, на культуру 4,3%.

Как неоднократно отмечала замгла-
вы администрации района по финансам 
Анна Горячева, бюджет Боровского рай-
она имеет социальную направленность 
и именно эти направления должны быть 
обеспечены в первую очередь.

На Выставке «Россия» выступили с на-
родными песнями юный гармонист 

фольклорного театра «Вишенка» Олег 
Сушко и вокально- инструментальное 
трио «Родные мотивы» Совьяковского 
Дома культуры Боровского района. 

А рукодельницы арт‑студии «Празд-
ник» и «Школы мастеров» районного 

Дома культуры предложили гостям вме-
сте смастерить из лоскутков ткани птичку 
Сороку. За два часа работы гости создали 
порядка 30 птичек и забрали их в разные 
регионы страны.

23  февраля Боровский район по-
вторно посетит выставку с культурной 
программой.

В прошлом году перед рай-
оном стояла задача дове-

сти показатель цифровиза-
ции до 40%. Речь в данном 
случае идёт о доле услуг, 
которые жители получают 
не вживую, а подавая заяв-
ки через интернет. По ито-
гам 2023-го район смог даже 
перевыполнить план пока-
зателя в 50%. Результат это 
хороший, но расслабляться 
чиновникам нельзя.

— Мы прекрасно понима-
ем, что работа эта непрерыв-
ная. С каждым годом от нас 
будут ждать все более высоких показа-
телей, поэтому сбавлять обороты нельзя, 

и я прошу коллег на местах за этим сле-
дить, —  отметил глава администрации 
района Николай Калиничев.

ПЛАНЫ

НАШИ

РЕЗУЛЬТАТ

ПОЛОВИНУ БЮДЖЕТА ПОТРАТЯТ ПОЛОВИНУ БЮДЖЕТА ПОТРАТЯТ 
НА СФЕРУ ОБРАЗОВАНИЯНА СФЕРУ ОБРАЗОВАНИЯ

БОРОВСКИЙ РАЙОН БОРОВСКИЙ РАЙОН 
НАПОЛОВИНУ В «ПАУТИНЕ»НАПОЛОВИНУ В «ПАУТИНЕ»

ЗАРПЛАТЫ УЧИТЕЛЕЙ И ВОСПИТАТЕЛЕЙ ЗАРПЛАТЫ УЧИТЕЛЕЙ И ВОСПИТАТЕЛЕЙ 
ВЫРАСТУТВЫРАСТУТ

БОРОВЧАНЕ ЕЩЁ ЗАЯВЯТ БОРОВЧАНЕ ЕЩЁ ЗАЯВЯТ 
О СЕБЕ НА ВДНХО СЕБЕ НА ВДНХ

ГЛАВЫ АДМИНИСТРАЦИЙ ГЛАВЫ АДМИНИСТРАЦИЙ 
ОТЧИТАЮТСЯ ЗА ВСЁОТЧИТАЮТСЯ ЗА ВСЁ
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В 2022 депутаты Гордумы предложи-
ли провести эксперимент, заложив 

средства на программу ремонта дворо-
вых территорий. 

К  такой инициативе их подтолкну-
ло «табу» на включение в федеральную 
программу «Комфортная городская сре-
да» придомовок (сейчас по ней можно 
благоустраивать только общественные 
территории). На пилотный проект зало-
жили 2,4 млн. руб лей. Несмотря на то, что 
данный проект предполагает софинанси-
рование в размере 30% стоимости работ 
со стороны жителей домов, участвую-

щих в программе, он оказался успешным: 
в 2023‑м удалось благоустроить несколь-
ко дворов в разных микрорайонах города.

При вёрстке бюджета на 2024‑й в рас-
ходной части решили вновь заложить 
средства на муниципальную програм-
му. Увеличить её стоимость не позволи-
ли скромные ожидания доходов в новом 
году. Однако прежний уровень в 2,4 мил-
лиона сохранили. Предполагаемые участ-
ники программы уже есть: это те дома, ко-
торые в прошлом году подали официаль-
ные заявки, но на которые в 2023‑м не 
хватило денег.

ПРОДОЛЖЕНИЕ

Ушедший год для СП «Асеньевское» 
стал знаменательным в вопросах 

газификации. Самым большим проек-
том в этой сфере стало подключение 
к голубому топливу деревень Тюнино 
и Висящево.

Эти работы стали для поселения главным 
проектом прошлого года. Муниципалитету 
повезло с подрядчиком, который смог спра-
виться с поставленной задачей качествен-
но и в срок, что сейчас большая редкость.

— Исполнительная документация была 
подписана, и теперь жители могут пода-
вать заявления для подключения газа 
к  своим домовладениям, —  отметила 
глава администрации поселения Ирина 
ЖИЛЬЦОВА.

Но также работы велись и в деревне Се-
рединское, где газифицируют два много-
квартирных дома по улице Центральной.

— Завершились работы на фасадном 
и подземном газопроводе, уже произвели 
закупку котлов. Но дома эти старые, по-
этому нужно учитывать много нюансов. 
Решили вопросы с вентиляцией, теперь 
осталось закончить работы с дымохода-
ми и можно начинать подписывать дого-
вора с жителями, —  подчеркивает Ирина 
Николаевна.

Под Новый год свой подарок получили со-
трудники районного Дома культуры —  уч-

реждению выделят средства на ремонт тех-
нической части стены.

Под обновление пойдут конструкции для 
крепления светового оборудования и тросы 
занавеса. Как отмечает руководитель отдела 
культуры района Ирина БАШКИРЕВА, ремон-
та этой части в учреждения не было никогда 
и время для замены подошло давно.

— Если говорить о полном обновлении всей 
технической части сцены, то на это понадобит-
ся ориентировочно 8 миллионов. Поэтому пока 
мы приводим в порядок примерно треть —  вы-
делено порядка 2,5 миллионов. Работы начнем 
в ближайшее время и планируем завершить 
в феврале, —  рассказала Ирина Алексеевна.

ЖКХ

ОБЩЕСТВО

В РАЙОНЕ

В ТРЕХ ДЕРЕВНЯХ В ТРЕХ ДЕРЕВНЯХ 
АСЕНЬЕВСКОГО ПРОВЕЛИ АСЕНЬЕВСКОГО ПРОВЕЛИ 
РАБОТЫ ПО ГАЗИФИКАЦИИРАБОТЫ ПО ГАЗИФИКАЦИИ Строительство очистных в де-

ревне Совьяки можно сме-
ло назвать проектом десяти-
летия. Объект жители ждали 
давно, а администрация потра-
тила много сил, добиваясь его 
создания.

Сегодня комплекс уже готов 
и даже работает, пускай пока 
и в тестовом режиме. При этом, 
как отметил глава администра-
ции СП «Совьяки» Николай ГА-
ЛЕНКОВ, результаты анали-
за проб стоков после очистки показали, 
что со своей задачей станция справляет-
ся полностью, и все показатели соответ-
ствуют нормам.

Поэтому последним шагом для пере-
хода из «теста» в полноценную работу 
остается оформление всей необходимой 
документации, что должно случиться уже 
в этом году.

В конце прошлого года мы рассказы-
вали вам о том, что растянувшаяся 

на несколько лет эпопея с ремонтом дет-
ского сада в бывшем Митяево-1 подхо-
дит к концу.

Документы на его капитальный ремонт 
подали на торги, и аукцион должен состо-
яться уже 15‑го января.

Начальная цена —  69,5 миллионов. 

А план работ на эти средства остается 
прежним.

Помимо приведения в порядок вну-
тренних помещений, кровли, фасада 
и благоустройства территории учрежде-
ния внимание также уделят системе во-
доснабжения, вентиляции, электросетям 
и безопасности.

Сделать все это подрядчик должен бу-
дет до 1 августа.

ОЖИДАНИЕ

БЛАГОУСТРОЙСТВО

В БАЛАБАНОВЕ ПРОДОЛЖАТ В БАЛАБАНОВЕ ПРОДОЛЖАТ 
БЛАГОУСТРАИВАТЬ ДВОРЫБЛАГОУСТРАИВАТЬ ДВОРЫ

ОЧИСТНЫМ В СОВЬЯКАХ ОЧИСТНЫМ В СОВЬЯКАХ 
НЕ ХВАТАЕТ «БУМАГИ»НЕ ХВАТАЕТ «БУМАГИ»

БОРОВСКИЙ РДК ЖДЕТ ТЕХНИЧЕСКИЙ АПГРЕЙДБОРОВСКИЙ РДК ЖДЕТ ТЕХНИЧЕСКИЙ АПГРЕЙД

ПОДРЯДЧИК НА РЕМОНТ ПОДРЯДЧИК НА РЕМОНТ 
МИТЯЕВСКОГО ДЕТСАДА МИТЯЕВСКОГО ДЕТСАДА 
ОПРЕДЕЛИТСЯ 15 ЯНВАРЯОПРЕДЕЛИТСЯ 15 ЯНВАРЯ
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БЕЗ ПАФОСА

Прошлый год выдался для района 
на удивление насыщенным на реали-
зацию больших проектов. Тут и спорт-
комплекс с бассейном в Балабанове, 
и природный парк «Текижа» в Боров-
ске, и ряд других начатых дел, которые 
плавно «переползли» в 2024‑й.

Иными словами, необычного и но-
вого в поселениях хватало. А вот ны-
нешний год выглядит довольно стан-
дартно, и выделить в нем  какой‑то 
«стержневой» и яркий проект, к кото-
рому будет приковано всеобщее вни-
мание, не получается.

Взять для примера тот же Боровск. 
Тут администрация регулярно удивля-
ла горожан свежими идеями —  благо-
устройство текиженского оврага, об-
новление площади Ленина, да даже 
к  обустройству детских площадок 
подход был многообещающим, чего 

стоят только их названия: «Нарния», 
«Сказки Пушкина», «Картинка». Прав-
да, у подрядчиков при реализации не 
всегда получалось угнаться за поле-
том мысли проектировщиков, поэто-
му исполнение порой не соответство-
вало ожиданиям боровчан, но это, как 
говорится, «я художник, я так вижу».

В этом же году Боровск, по ощуще-

ниям, вернулся «с небес на землю». 
Проектов тут много, но все они посвя-
щены, в первую очередь, реальным 
потребностями жителей, а не наведе-
нию красоты.

Взять ту же «Тропу здоровья» кото-
рую администрация будет делать по 
«Комфортной среде». Горожане дав-
но мечтают о том, чтобы пешеходный 
маршрут до ЦРБ привели в порядок, 
поэтому ожидаемо поддержали про-
ект на голосовании.

Подрядчик на работы уже опреде-
лился —  им стал ИП Ким, который хо-
рошо зарекомендовал себя в 2022‑м, 
реализовав проект строительства дет-
ской площадки в Совхозе Боровский.

Но есть один нюанс, который 
 все‑таки смущает местные власти. 
Дело в том, что помимо «тропы» этот 
же исполнитель выиграл еще ряд кон-
трактов по всему району, и тоже в рам-
ках «Комфортной среды». Организа-
ция будет отвечать уже как минимум 
за четыре «комфортных» проекта —  
в Боровске, Ермолине, Балабанове 
и Совхозе Боровский. И хватит ли ей 
сил на все и сразу —  вопрос откры-
тый. Сделать одну игровую зону —  
это, конечно, хорошо, но потянуть  
масштаб в размере четырёх заказов 

в разных му-
ниципалите-
тах —  совсем 
другое дело. 
Видимо, в ад-
минис трации 
Боровского района рассудили также, 
поэтому решили провести встречу со 
всеми победителями торгов по проек-
там в рамках «КС», и узнать об их по-
тенциале до начала исполнения кон-
трактных обязательств. 

Еще одним большим начинани-
ем в Боровске станет ремонт мостов. 
В последние пару лет вопрос о них ре-
гулярно задается главе администра-
ции города Анжелике БОДРОВОЙ во 
время традиционных отчетов.

И  в  этот раз Анжелика Якубов-
на точно найдет что сказать жите-
лям, ведь в 2024 в городе планируют 
«замахнуться» на ремонт сразу двух 
переправ.

В первую очередь это пешеходный 
Канунников мост, обновление которо-
го стало возможно благодаря эконо-
мии средств на других проектах. Рабо-
ты тут начнут уже апреле. Подрядчи-
ку предстоит заменить  металлические 
листы пешеходной части, выполнить 
укрепление опор, покрасить конструк-

цию и установить освещение.
 Также администрация города по-

дала заявку в программу «Безопас-
ность калужских дорог» на капиталь-
ный ремонт моста через Протву. Про-
ект и смета уже готовы и находятся на 
госэкспертизе.

Тем не менее, без красоты в Боров-
ске не обойдутся и в этом году. Поэто-
му возьмутся за продолжение благо-
устройства парка «Вираж». С реали-
зацией этого проекта тоже возник ряд 
сложностей, из‑за чего результат по-
лучился не таким, как планировали из-
начально. Главной потерей стал скейт‑
парк, но именно в 2024‑м администра-
ция планирует его построить. 

— В рамках областной программы 
инициативного бюджетирования при-
няли решения о создании тут скейт‑ 
парка. Займемся им в этом году, при 
поддержке жителей и спонсоров из 
числа предпринимателей, —  отмети-
ла глава администрации города Анже-
лика БОДРОВА.

ПО-СКРОМНОМУ
НА ЧТО ГОРОДА И СËЛА НА ЧТО ГОРОДА И СËЛА 
ПОТРАТЯТ МИЛЛИОНЫ?  ПОТРАТЯТ МИЛЛИОНЫ?  

Если декабрь является традиционным временем для подведения итогов, то 
январь —  для раскрытия первых планов на грядущие 12 месяцев.
Несмотря на то, что финансовое положение Боровского района остается непростым 
и муниципалитетам в 2024‑м придётся вновь подружиться в расходах, это не 
отменяет реализации обозначенных ранее планов, тем более, что многие из них —  
необходимость для создания комфортного проживания жителей. 
По большей части все эти планы крутятся вокруг федеральной программы 
«Комфортная городская среда» или других подобных инициатив, обеспечивающих 
поддержку руб лём из бюджетов повыше, нежели муниципальные. Но зато участие 
в них гарантирует, что работы точно доведут до конца, поскольку за каждый 
поступивший на конкретный проект руб ль придётся отчитываться, а в случае 
неосвоения таких средств в последующем году попасть в госпрограмму будет 
практически невозможно. 

 ► Долгожданная «Тропа здоровья» до ЦРБ появится в Боровске 
уже в этом году
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НЕ ТОРОПЯСЬ ПОСПЕШАЯ

Не отстают от соседей и в Ермоли-
но. Вообще в том, то касается благо-
устройства, этот город всегда идет 
своим путем. В первую очередь мест-
ные власти стараются решать самые 
острые вопросы, а уже после этого бе-
рутся за эстетику.

Например, в  2023 в  поселении 
уделили много внимания ремонту 
дорожной сети, и даже по програм-
ме «Комфортная среда» построи-
ли новую пешеходную дорожку. Но 
в 2024 в администрации, наконец, 
готовы взяться за  более масштаб-
ный проект —  второй этап благо-
устройства парка в центре города. 
Первая часть работ, благодаря кото-
рым на свое место вернулся долго-
жданный фонтан, жителям «зашла». 
Глава администрации города Евге-
ний ГУРОВ уверен, что и в этот раз 
горожане не будут разочарованы, 
если, конечно, не подведёт тот са-
мый подрядчик, которому достались 
несколько проектов по госпрограм-
ме в разных муниципалитетах Бо-
ровского района.

— Стоимость работ —  чуть больше 
6,5 миллионов. У нас уже определился 
подрядчик, правда, он также выиграл 
ряд других объектов по 
району, что немного 
настораживает.  Рань-
ше времени никаких 
выводов делать не бу-
дем, посмотрим, как по-
кажет себя на деле, —  
рассказывает Евгений 
Александрович.

О всех прочих задум-
ках Гуров пока говорит 
с осторожностью, и по-
нять его можно. Эко-
номическая ситуация 
в поселениях Боровско-
го района не распола-
гает к полету фантазии, 
поэтому попасть в си-
туацию, когда все обе-
щанное «превратится 
в тыкву» из‑за нехват-
ки денег в бюджете, ни-
кому не хочется.

Тем не менее, жизнь 
в муниципалитетах не останавлива-
ется, и ряд идей в ермолинской адми-
нистрации сгенерировали.

— Все зависит от средств, которы-
ми мы будем располагать. Точно могу 
сказать, что проведем обещанное бла-
гоустройство придомовой территории 
на улице Гагарина,10. Еще есть жела-
ние отремонтировать часть улицы Ле-
нина вместе с «фабричной горкой». 
Смету готовим, определяемся с сум-
мой и, если будет возможность, обя-
зательно запустим этот проект в рабо-
ту, —  отметил Гуров.

Говоря о Ермолине, нельзя не упо-
мянуть и еще один проект, который 
пускай и не относится к местным или 
даже районным властям напрямую, но 
все равно приковывает к себе внима-
ние всех боровчан. И это, конечно же, 
реконструкция ермолинских очистных 
сооружений.

Сдать объект должны были еще про-
шлой весной, потом ушли на осень, 
затем —  сроком финиша обозначили  
конец 2023‑го года. А по итогу руко-
водитель ГП «Калугаоблводоканал» 
Юрий ПЕТРУШИН бодро отчитался, что 
объект готов на 80%, но из‑за холод-
ной погоды доделывать его будут уже 
в 2024‑м, когда потеплеет. 

Как позже пояснили в администра-
ции района, связана очередная за-
держка с переходом от импортного 
оборудования на отечественные ана-
логи и необходимостью создания ило-
вых карт, а поскольку плодятся бакте-
рии лучше в плюсовой температуре, то 
для этого и взяли зимнюю паузу.

По итогу же, пока примерными сро-
ками запуская очистных называют 
апрель‑май 2024 года, но учитывая 
богатую историю переносов и репу-
тацию калужского водного монополи-
ста в районе, верится в эти прогнозы 
с опаской.
ТЕМ ЖЕ КУРСОМ

В Балабанове в прошлом году тоже 
детали  акцент на тротуары —  они поя-
вились на улице Кооперативной и Лес-
ной. В 2024‑м город намерен продол-
жить взятый курс и  даже главный 

проект по «Комфортной среде» тоже 
представляет собой пешеходную зону.

В ходе народного голосования не-
ожиданно для многих жители отдали 
предпочтение дорожке от улицы Ко-
оперативной до будущего «Лесого-
рья». При этом сам парк жители стро-
ить пока не хотят, регулярно вбирая 
участки вокруг или связанные с ним, 
но никак не саму зону отдыха.

В этот раз задача перед админи-
страцией стоит довольно простая —  
проложить тротуар, установить лавоч-
ки, урны и сделать освещение. Также 
на участке планируется велодорожка 
и посадка газона.

Все хорошо, но только ведет новый 
маршрут пока что на пустырь, но, ви-
димо, исправлять это будут уже в сле-
дующих годах.

Помимо этого в  городе сделают 
и еще ряд тротуаров. Например, от-

ремонтируют участок улицы 1 Мая от 
дома № 1 до перекрестка с улицей 
Энергетиков, уложив на отрезке но-
вую брусчатку. Здесь же, к слову, пла-
нируют провести работы по уличному 
освещению.

Также под обновление, но уже в ас-
фальтовом исполнении, пойдут участ-
ки на улицах Дзержинского, Новой, 
Московской, Мичурина и Южной.

Есть проекты и в сфере ЖКХ. Каса-
ются они, ожидаемо, водоснабжения 
и водоотведения, которые в последнее 
время расстраивают горожан больше 
прочих.

— В прошлом году мы протянули 
линию центрального водоснабжения 
по улице Восточная, 3, она сейчас пе-
редается в «Калугаоблводоканал». 
В этом году продолжим работы в этом 
районе, и проложим трубы на Восточ-
ную, 2 и Восточную, 8. Там участки 
поменьше, и стоимость работ долж-
на уложиться в 1,6 миллиона руб лей. 
Также запускаем первый этап водо-
снабжения улицы Заречной ориенти-
ровочно от начала и до 36–38 домов. 
Стоимость также примерно 1,5 милли-
она руб лей, —  отмечает заместитель 
главы администрации города Дмитрий 
ГОРОШКО.

Еще одна приятная новость ждет 
жителей дома №  3 на 
улице Коммунальной. 
Тут  планируют капиталь-
ный ремонт проблемно-
го участка канализации, 
чтобы избежать аварий 
и  подтопления окрест-
ных домов.
СКРОМНО, НО ПО СУЩЕСТВУ

Что до сельских посе-
лений, то здесь, по тра-
диции, планы в большин-
стве своем поскромнее. 
В конце концов, и бюд-
жеты меньше, да и бла-
гоустройство как тако-
вое в  первостепенные 
потребности не попада-
ет —  есть задачи более 
насущные. Но тем не ме-
нее хотя бы в рамках той 
же «Комфортной среды» 
проекты имеются.

Например, в СП «Во-
срино» этот год станет 
своеобразным «отды-
хом» от креатива, кото-
рым удивлял жителей 
прошлый глава адми-
нистрации Алексей ГЕ-
РАСЬКИН, предлагав-
ший селянам и площад-
ку для выгула собак, 
и скейт‑парк, который 
благополучно построи-
ли в прошлом году.

В 2024 жители под-
держали вполне стан-
дартную для «ком-
фортки» идею —  об-
новление пешеходной 
дорожки на улице Лы-
скина. В планах –сде-
лать новое покрытие 
тротуара, установить 
парковые качели и раз-
нообразить маршрут 

малыми архитектурными формами —  
лавочками, урнами.

Скажем прямо, ничем новым эта до-
рожка не удивит, но учитывая, то её 
поддержало аж 422 человека против 
80 за «собачью» площадку, ворсинцы 
от креатива подустали.

Внимание на тротуары обратят 
и  в  СП «Совьяки», самом «юном» 
участнике «Комфортной среды» в рай-
оне. В программу поселение попало 
после присоединения бывшего воен-
ного городка Митяево‑1, поэтому и на-
целены все проекты именно на него. 
В прошлом году тут построили новую 
детскую площадку, а в этом займутся 
пешеходной зоной.

Как рассказал глава администра-
ции поселения Николай ГАЛЕНКОВ, 
торги по проекту оказались успешны-
ми, и подрядчик определился.  А более 
подробно все нюансы относительно 

реализации задумки будут обсуждать 
с исполнителем в ближайшее время.

В СП «Совхоз Боровский» в послед-
нее время наблюдается небольшое за-
тишье по проектам. К аких‑то громких 
анонсов местная администрация не 

делает, выбирая, так сказать, необхо-
димый минимум.

В прошлом году сделали детскую 
площадку в самом совхозе, в этом по-
вторят этот опыт в деревне Кабицы-
но на улице Кленовой. Проект макси-
мально стандартный, свежими идеями 
не поражает, но потребность жителей 
в подобной зоне закроет.

 Еще из интересного здесь строи-
тельство давно ожидаемого детского 
сада все в том же Кабицыно. Но по-
скольку за его строительство опять 
же отвечают не местные и не район-
ные власти, из имеющейся информа-
ции можно сказать лишь то, что сдать 
объект должны до конца 2024‑го года.

А вот кого не обвинишь в нехват-
ке идей, так это администрацию СП 
«Кривское». Здесь задумок  хватает, 
вопрос лишь в том, получится ли их ре-
ализовать или же часть идей придется 
отложить до лучших времен.

Но за благоустройство спортивной 
площадки переживать точно не сто-
ит —  в этом году её ожидает послед-

ний этап улучшения в виде установ-
ки ограждения и монтажа освещения. 
После этого в поселении планируют 
взяться за другие территории, поста-
вив точку в развитии данной зоны.

Также, по словам главы администра-
ции поселения Эльда-
ра АБАСОВА, в  этом 
году намерены присту-
пить к давно обсужда-
емым проектам —  про-
ектированию второ-
го въезда в Кривское 
со стороны наукогра-
да, а также планиро-
ванию строительства 
ливневой канализа-
ции. Помимо этого, 
важные корректиров-
ки в планы чиновни-
ков внесла и случив-
шаяся на новогодних 
праздниках авария на 
водопроводных сетях. 
Без внимания это со-
бытие местные власти 
не оставят —  обеща-
ют уделить внимание 
ремонту и профилак-
тике сетей.

Ну и  где‑то там на горизонте про-
должает маячить строительство новой 
котельной. Переговоры по вхождению 
Кривского в концессию продолжают-
ся, но о конкретных условиях и сроках 
пока говорить рано.
ВНЕ «КОМФОРТА»

Немного особняком от соседей сто-
ит СП «Асеньевское». Единственное 
поселение, которое не попадает в фе-
деральную программу, а потому на 
проекты, которые тут реализуются, 
местным властям приходится ловить 
шанс в других профильных програм-
мах, либо полагаться на силы своего 
бюджета.  Поэтому пока говорить о том, 
что и в каком объеме будет реализова-
но в деревнях асеньевской зоны, ра-
новато. Но минимум одна задумка уже 
точно пойдет в работу. Как рассказала 
глава администрации поселения Ири-
на Жильцова, в 2024 в муниципалите-
те займутся благоустройством мест во-
инских захоронений:

— Все, что мы планировали сде-
лать в 2023, нам удалось. Надеемся 
и 2024 будет не хуже. В первую оче-
редь займемся обновлением воин-
ских захоронений в деревнях Жиле-
тово, Федорино и Борисово. Также 
продолжим участвовать в программе 
«Инициативные проекты» по улуч-
шению ранее уже благоустроенных 
территорий. 

В  общем, окидывая взглядом 
«скромные» проекты поселений Бо-
ровского района, убеждаешься, что 
скромность —  понятие относитель-
ное. Да, проектов масштаба космо-
дрома у нас не ожидается, но наме-
ченные пункты в годовых планах по-
зволяют говорить, что не так уж всё 
и плохо. Главное, чтобы не подвели 
подрядчики. 
 ►  Степан ФЕДОРОВ

 ► В Ермолино возвращаются к большим проектам. И начнут 
с центрального парка.  ► В Ворсино в этот раз обошлись без креатива. Главным 

проектом станет тротуар на улице Лыскина.

 ► В СП «Совьяки» продолжат работать над 
благоустройством Митяево‑1. В планах новая 
пешеходная дорожка.

 ► В Балабанове готов план будущей дорожки 
Кооперативная — «Лесогорье»

 ► В СП «Асеньевское» 
приведут в порядок воинские 
захоронения.
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С 7 января гастарбайтеры при трудоу-
стройстве в РФ должны уведомлять 

об этом территориальные ОМВД.

МВД РФ своим приказом утвердило 
форму уведомления. Его должны запол-
нять все иностранцы и лица без граждан-
ства при получении патента или при тру-
доустройстве в России.

«Уведомление об осуществлении 
трудовой деятельности иностранным 
гражданином или лицом без граж-
данства, получившим патент, в  те-
чение двух месяцев со дня выдачи 
патента представляется в  террито-
риальный орган МВД России на реги-

ональном и районном уровнях, выдав-
ший патент», —  говорится в приказе 
ведомства.

Документ может быть заполнен от руки 
или на компьютере на русском языке. 
Также необходимо будет приложить ко-
пию трудового договора или догово-
ра на выполнение работ. В уведомлении 
необходимо будет сообщить сведения 
о гражданско‑ правовом договоре на вы-
полнение работ, если он заключен в уст-
ной форме. После этого документ пере-
дается в территориальный отдел МВД 
в распечатанном виде лично или по по-
чте, либо в электронном формате через 
портал госуслуг.

С БОЖЬЕЙ ПОМОЩЬЮ

МЕРЫ

БОРОВСКИЕ ХРАМЫ БЕЗОПАСНЕЕ ДОМОВ КУЛЬТУРЫБОРОВСКИЕ ХРАМЫ БЕЗОПАСНЕЕ ДОМОВ КУЛЬТУРЫ
Высококвалифицированным 

иностранным специалистам 
теперь будет предоставляться 
право получения бессрочного 
вида на жительство в России.

Соответствующие изменения 
внесены в Федеральный закон 
«О правовом положении ино-
странных граждан в Россий-
ской Федерации» и начали действовать 
с 7 января.

Вид на жительство выдается без огра-
ничения срока действия высококвалифи-
цированному специалисту, осуществля-

ющему не менее двух лет трудовую дея-
тельность в РФ в этом качестве, и членам 
его семьи при условии, что данный высо-
коквалифицированный специалист и чле-
ны его семьи проживают в России.

Стражи порядка продолжают ме-
тодическую работу по контро-

лю за соблюдением миграционного 
законодательства.

В последние полгода подобные рейды 
проходят на постоянной основе. В этот 
раз для проверки в отделение было до-
ставлено 80 человек.

В ходе разбирательств выявлено 30 
случаев нарушения режима пребывания 
на территории РФ, 2 мелких хулиганства 
и один случай неисполнения родителя-
ми своих обязанностей по воспитанию 
несовершеннолетних.

С 1 января 2024 г. материн-
ский капитал выплачива-

ется только родителям, имею-
щим российское гражданство 
на момент появления ребен-
ка, и только если ребенок яв-
ляется гражданином РФ по 
рождению.

Жители новых регионов РФ 
имеют право на материнский 
капитал независимо от осно-
вания и сроков приобретения 
ими российского гражданства.

В Калужской области установлен коэф-
фициент, отражающий региональные 

особенности рынка труда на 2024 год. 

Это увеличит стоимость патента на 
осуществление трудовой деятельно-
сти для иностранных граждан с 6500 
до 7400 руб лей в месяц, приблизит ее 
к московскому уровню и позволит про-
должить регулирование в регионе пото-
ка мигрантов.

В ходе объезда поселений спасатели на-
считали 127 нерабочих гидрантов из 

580.

За большинство из них отвечает «Калуга-
облводоканал», а поэтому как быстро обо-
рудование приведут в порядок —  вопрос 
открытый.

Но  что‑то подсказывает, что весной цифра 
поменяется несильно. Зато изменится сам 
подход к проведению проверок —  теперь 
МЧС будут инспектировать точки водоснаб-
жения вместе со специалистами «Калугаоб-
лводоканала» и представителями админи-
страции, чтобы возникающие спорные мо-
менты можно было сразу решать на месте.

Такие выводы можно сделать из доклада 
сотрудников МЧС, которые перед нача-

лом новогодних праздников провели про-
верки этих учреждений.

Дома культуры смотрели в связи с тем, что 
в них планировалось проведение массовых 
мероприятий. По этой линии МЧСники вы-
явили ряд недочетов, но как отметили спе-
циалисты, несущественных, и поддающих-
ся исправлению в короткий срок, что, соб-
ственно, и было сделано.

А вот в храмы заглянули уже в рамках 
подготовки к Крещению, и тут никаких на-
реканий у спасателей не возникло.

УПРОЩЕНИЕ

НАЧЕКУ

ИЗМЕНЕНИЯ

МИГРАЦИОННАЯ ПОЛИТИКА

ДОЖИЛИ

ЗАКОН И ПОРЯДОК

КОНТРОЛЬ ТРУДОУСТРОЙСТВА КОНТРОЛЬ ТРУДОУСТРОЙСТВА 
ИНОСТРАНЦЕВ В РФ СТАЛ ЖЁСТЧЕИНОСТРАНЦЕВ В РФ СТАЛ ЖЁСТЧЕ

ХОРОШИМ ЗАРУБЕЖНЫМ КАДРАМ ХОРОШИМ ЗАРУБЕЖНЫМ КАДРАМ 
ДАЛИ ПРЕФЕРЕНЦИИДАЛИ ПРЕФЕРЕНЦИИ

ПАТЕНТ НА РАБОТУ ДЛЯ ПАТЕНТ НА РАБОТУ ДЛЯ 
ГАСТАРБАЙТЕРОВ ПОДОРОЖАЛГАСТАРБАЙТЕРОВ ПОДОРОЖАЛ

МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ 
ТЕПЕРЬ НЕ ДЛЯ ВСЕХТЕПЕРЬ НЕ ДЛЯ ВСЕХ

КАЖДЫЙ ПЯТЫЙ ПОЖАРНЫЙ ГИДРАНТ КАЖДЫЙ ПЯТЫЙ ПОЖАРНЫЙ ГИДРАНТ 
НЕ РАБОТАЕТ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕНЕ РАБОТАЕТ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ

33 НАРУШЕНИЯ ВЫЯВИЛИ В ХОДЕ МИГРАНТСКОГО РЕЙДА33 НАРУШЕНИЯ ВЫЯВИЛИ В ХОДЕ МИГРАНТСКОГО РЕЙДА
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ОПЯТЬ

ЖКХ

— За все это время участковые 
Боровского района на место пре-
ступления прибыли один раз, сде-
лали несколько фотографий и ска-
зали что они не знают, как оформ-

лять такие преступления… Не было 
составлено ни одного протокола 
в отношении данных хулиганов. 
У участковых есть вся информа-
ция, фотографии, они знают имена 
и фамилии владельцев, в том числе 
и водителей. 

Жители говорят, что жаловались 
и в администрации —  районную 
и СП Совьяки, но и там им не по-
могли. Теперь они просят  соответ-
ствующие органы призвать к от-
ветственности участковых ОМВД по 
Боровскому району, а также обра-
тить внимание на сельскую и рай-
онную администрации.

Что в этой ситуации смогут сде-
лать соответствующие органы, не-
понятно, поскольку нарушать при-
родоохранное законодательство, 
конечно, нехорошо, но чтобы тре-

бовать его соблюдения необходи-
мо создать условия. А они опять 
ведут к ГП «Калугаоблводоканал» 
и созданию точек слива  бытовых 
отходов. 

Тему строительства таких резер-
вуаров глава администрации Бо-
ровского района Николай Кали-
ничев поднимал на своей планёр-
ке в конце декабря прошлого года. 
Вернулся к ней и 9 января на пер-
вом рабочем совещании 2024 года. 

Однако обсудить её оказалось не 
с кем: начальник боровского участ-
ка госпредприятия Николай Про-
куратов к этому времени не успел 
выйти из отпуска и своего предста-
вителя на планерку не прислал. Да 

и не его уровня этот вопрос. Адре-
совать его придётся руководителю 
ГП Юрию Петрушину. Хотя можем 
и без этого разговора предсказать 
результат: деньги на строительство 
точек слива придётся искать в бюд-
жете Боровского района. Год назад 
Петрушин уже говорил, что средств 
на «хотелки» для Боровского, а так-
же любого другого района Калуж-
ской области у его предприятия 
нет. Поэтому он готов поддержать 
любой каприз поселений, но за их 
же деньги. Со стороны «Калугаоб-
лводоканала» обещал поддержку 
трудовыми ресурсами.

Учитывая, что затея с точками 
слива не копеечная, денег в бюд-

жете 2024‑го на них не заложено, 
а сногсшибательных налоговых по-
ступлений не ожидается, то о нехо-
роших поступках водителей ассени-
зационных машин мы ещё услышим, 
и не раз. 

Вероятно, придётся администра-
ции Боровского района отложить 
эту идею до лучших времён,         лет 
эдак на пять —  до следующих вы-
боров мэра Москвы, а там и про-
тащить проект как важный для 
москвичей‑ дачников, как это уже 
случалось. Надеяться, что за эту пя-
тилетку ГП разбогатеет, нам с вами 
не приходится.

 ► Степан ФЕДОРОВ

Жители Боровского района недовольны водителями 
ассенизаторских машин —  они четвёртый год едут 
в окрестности деревень Совьяки, Красное и Бердовка, где 
и сливают нечистоты. А полицейские, которым жители 
жалуются,         реагируют на экологические ЧП вяло. Во всяком 
случае, так заявляют местные жители:

БОРОВЧАНЕ ЖАЛУЮТСЯ БОРОВЧАНЕ ЖАЛУЮТСЯ 
НА АССЕНИЗАТОРОВ И УЧАСТКОВОГОНА АССЕНИЗАТОРОВ И УЧАСТКОВОГО

Есть в нашей жизни такая «констан-
та», как мусор. Какие бы новые 

формы и механизмы его сбора и ути-
лизации не придумывали, меньше 
его на площадках ТКО не становится. 
В праздники ситуация усугубляется, 
а зимой и подавно, поскольку на не-
расторопность КРЭО накладываются 
и другие неблагоприятные факторы 
в виде погодных условий и медли-
тельности коммунальщиков.

НОВОГОДНИЙ ФОТОСЕТ
В городах жителей много, и они 

«шумные», чуть что —  строчат 
в сеть жалобы. В деревнях народ 
попроще, не скандальный, но и там 
заканчивается терпение, когда му-
сор приобретает размер свалки.

Такая ситуация в канун Нового 
года случилась в бывшем военном 
городке Митяево, который с недав-
них пор стал частью сельского по-
селения Совьяки. Именно здесь об-
разовалась огромная куча мусора, 

соединив в один беспросветный на-
вал кубовые контейнеры, ёмкость под 
негабарит в несколько кубов и паке-
ты с отходами, которые уже давно не 
помещались куда надо. Усугубило си-
туацию и состояние самой площадки 
ТКО —  её завалило снегом. Комму-
нальщики  почему‑то решили, что и так 
сойдёт, а сотрудники КРЭО усложнять 

себе работу не стали —  установили 
баки для мусора перед неочищенной 
площадкой, прямо на краю дворово-
го проезда. Из‑за несвоевременного 
вывоза отходов мусор сполз под ко-
лёса машинам, и всё это безобразие 
безмятежно порошил новый снегопад 
вплоть до того, как терпение жителей 
кончилось и они разослали фотогра-

фии мусорного коллапса в Митя-
ево по всем пабликам Боровско-
го района.

Эффект, конечно, себя явил сра-
зу, но не так, как мечталось жите-
лям. Министерство ЖКХ отчита-
лось, что мусор вывезли, а митя-
евцы на это отправили фото той 
же площадки с пустыми бака-
ми, но переполненной многоку-
бовой ёмкостью, мусором вокруг 
и девственно‑ нетронутым сугро-
бом на оборудованной площадке 
ТКО.

В общем неожиданно далёкий 
и тихий уголок Боровского райо-

на стал новой «мусорной бомбой» ре-
гиона в канун новогодних праздников. 
До отчаянного поступка жителей Калу-
ги, которые в декабре на похожей куче 
мусора развесили портреты городско-
го Головы Дмитрия Денисова, в Митяе-
во не дошли. Но и их фотосессии хвати-
ло, чтобы на первой в новом году пла-
нерке Николай Калиничев поднял тему 
вывоза отходов.

И ВАС КАСАЕТСЯ
К 9 января жалоб на несвоевремен-

ный вывоз ТКО набралось с разных 
муниципалитетов района. К совести 
и оперативности взывали и в городах, 
причём винили и администрации —  
городские подрядчики не чистят подъ-
ездные пути к площадкам ТКО, из‑за 
чего машины КРЭО не могут проехать 
и забрать мусор.

— В праздничные дни увеличива-
ется объём отходов, но с КРЭО это не 
снимает ответственность по своевре-
менному вывозу мусора. А на нас, ад-

министрациях, лежит обязанность по 
своевременной очистке от снега подъ-
ездных путей к площадкам ТКО, —  на-
помнил коллегам прописную истину 
Николай Калиничев.

Однако, возвращаясь к митяевской 
истории, глава администрации СП Со-
вьяки Николай Галенков озвучил ещё 
одну проблему на пути своевременно-
го вывоза отходов —  парковку автомо-
билей жителей на подъездах к площад-
кам ТКО.

Эта проблема актуальна во всех на-
селённых пунктах и не только зимой, 
когда коммунальщики не чистят до 
идеала обочины дорог и придомовые 
парковки. Даже летом автовладельцы 
бросают свой транспорт, где удобно 
или где есть свободное место, не ду-
мая о том, что машины есть не у всех, 
а бытовой мусор —  у каждого, и в этом 
случае думать надо не только о своих 
интересах, чтобы не утонуть в очеред-
ном мусорном развале.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

 ► Площадка ТКО в Митяево после вывоза мусора.

 ► В Боровске жители тоже жалуются на 
переполненные контейнеры

ЧЕЙ МУСОР?ЧЕЙ МУСОР?
В ЗАВАЛАХ НА ПЛОЩАДКАХ ТКО В ЗАВАЛАХ НА ПЛОЩАДКАХ ТКО 
ВИНОВАТЫ ВСЕВИНОВАТЫ ВСЕ

В РАБОТЕ

 ► Площадка ТКО в Митяево до вывоза мусора.
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В ноябре 1999 года участ-
ковый Сергей Гущин при 

задержании вооруженного 
преступника получил смер-
тельное ранение. Указом 
Президента РФ в 2001 г. он 
посмертно был награждён 
орденом Мужества. В кон-
це декабря минувшего года 
в память о нём на здании 
ОМВД по Боровскому райо-
ну была открыта памятная 
доска.

Мероприятие приурочили 
к 100‑летию создания служ-
бы участковых уполномо-
ченных. В открытие приняли 
участие дочь Сергея Гущина 

Алина Новикова и начальник 
отдела организации деятель-
ности участковых уполномо-
ченных полиции УМВД Рос-
сии по Калужской области 
Валерий Пустовой т.

Участники мероприятия 
почтили память всех герои-
чески погибших сотрудников 
органов внутренних дел ми-
нутой молчания и возложили 
цветы к мемориальной доске.

ПАМЯТЬ

НУ И НУ!

Под конец 2023 года в балабанов-
ской третьей школе случилось со-

всем не праздничное событие. Здесь 
появилась «Парта героя», и посвящена 
она Ройшану Эйвазову —  выпускнику 
этой школы 2009 года.

В  январе 2023‑го Ройшан стал 
участником специальной военной 

операции, а в марте трагически по-
гиб на территории Донецкой Народ-
ной Республики. Боевые товарищи 
рассказали, что он отдал жизнь, спа-
сая с поля боя погибших и раненых 
однополчан.

Портрет Ройшана Эйвазова поме-
стили на символичную старую парту, 
сохранившуюся в школе с 2009 года.

ЧТОБЫ ПОМНИЛИ

В БАЛАБАНОВСКОЙ ШКОЛЕ ПОЯВИЛАСЬ В БАЛАБАНОВСКОЙ ШКОЛЕ ПОЯВИЛАСЬ 
ПАРТА БЫВШЕГО УЧЕНИКАПАРТА БЫВШЕГО УЧЕНИКА

Тут с середины октября вышла из 
строя КНС, которая с тех самых пор 
заливает стоками всю округу. По-
мимо висящего в воздухе отврати-
тельного запаха и оврага, превра-
щенного теперь в настоящее озеро, 
стоки попали в соседние водоемы, 
став причиной гибели рыбы и оче-
редным ударом по экологии Боров-
ского района.

Сотрудники ГП «Калугаоблводо-
канал» несколько раз пытались ра-
зобраться с проблемой, но их дей-
ствия так и не привели к желаемому 
результату. Как итог —  уже третий 
месяц люди вынуждены жить рядом 
с огромной лужей фекалий и слу-
шать очередные заверения, что на 
устранение аварии уйдёт неделя.

К тому, что «Калугаоблводока-
нал» показывает себя не самой 
расторопной организацией, в Бо-
ровском районе уже давно привык-
ли. Калужский монополист вполне 
способен справляться с повседнев-
ными задачами по содержанию сво-
их сетей, но любое ЧП, как будто бы 
ставит его в тупик, и порой устране-
ния аварий или порывов приходит-
ся ждать по нескольку дней.

Но в  случае с  КНС в  Кабицы-
но «водяным» удалось превзой-
ти себя буквально на голову, жаль, 
что в плохом смысле. Как отмечают 
местные жители, станция вышла из 

строя в середине октября. И толь-
ко вдумайтесь: за три месяца ситу-
ация здесь не поменялась от слова 
совсем. Стоки как журчали в бли-
жайший овраг, так и продолжают 
журчать.

Местные власти направляли «Ка-
лугаоблводоканалу» письма с тре-
бованием навести порядок, свое 
негодование выражало и руковод-
ство района, но толку от всего это-
го никакого.

Конечно, обвинить в бездействии 
водного монополиста нельзя —  со-
трудники местного участка пыта-
лись разобраться с ситуацией, но 
каждый раз принятых ими мер хва-
тало буквально на несколько дней, 
после чего все возвращалось на 
круги своя.

Пробовали тут ставить резерв-
ные насосы и те, что ранее уже ис-
пользовались на других станциях, 
но поставить точку в этой истории 
так и не вышло. В конце года жите-
ли вроде как даже вздохнули с об-
легчением —  многострадальная 
КНС наконец затарахтела, обретя 
новую жизнь. Вот только течь на ре-
льеф стоки из‑за этого не переста-
ли. Была надежда, что это остатки 
в забившейся системе, и после их 
выхода все придет в норму, но уже 
остались позади новогодние кани-
кулы, а нечистоты продолжают течь.

— Все стоки текут по улицам 
и попадают в водоемы, в прудах до-
хнет рыба, еще больше загрязняет-
ся Протва. Решения проблемы нет, 
природа гибнет, запах стоит ужас-
ный. Хочется, чтобы  кто‑то  что‑то 
сделал  наконец‑то. В конце кон-
цов, за водоотведение люди платят 
деньги, —  говорит Иван НИКИТИН, 
депутат сельской Думы СП «Совхоз 
Боровский».

Как бы то ни было, а в начавшем-
ся 2024 администрации района 
пришлось вновь поднимать зловон-
ную тему и вновь выражать надеж-
ду, что «водяные»  все‑таки справят-
ся с проблемой.

Правда, слова эти прозвучали ни 
для кого —  представителей госпред-
приятия на совещании не было.

Тем не менее, врио главы адми-
нистрации СП «Совхоз Боровский» 

Андрей БУДЮК сообщил, что ему 
пообещали на Водоканале: про-
блему планируют устранить до кон-
ца недели. Но видимо сделав выво-
ды из прошлых подобных заявлений 
«Калугаоблводоканала», Андрей 
Владимирович сразу отметил, что 
это лишь ориентировочные сроки.

— Изначальная проблема была 
в том, что на станции стоял импорт-
ный насос. И подобрать оборудова-
ние с похожими характеристиками 
было непросто. На время установили 
насос, который ранее уже был в экс-
плуатации, но он вышел из строя. 
В ближайшее время, в течение не-
дели, данную проблему постараются 
решить. Сразу оговорюсь, что это не 
утверждение, а примерные сроки, —  
отметил Андрей Владимирович.

И действительно, какие тут уже 
могут быть утверждения, если про 

решение проблемы «на неделе» мы 
уже слышали раза три точно. По-
слушаем еще, не впервой. Вопрос 
лишь в том, когда уже «водяные» 
перейдут от слов к делу и предло-
жат не временную затычку, а полно-
ценное решение? А пока вонючая 
лужа продолжает расти, наглядно 
демонстрируя отношение калуж-
ского монополиста к своим потре-
бителям. От проявления праведного 
народно гнева ГП пока спасает мо-
роз —  вонь не так чувствуется, как 
в оттепель. Но скоро придёт весна, 
а с ней выборы президента. И если 
к этому времени у «Каулгаоблводо-
канала» не изменится их резиновый 
план «Неделька», то почувствовать 
запах кабицынских стоков сможет 
уже весь калужский регион.

 ► Степан ФЕДОРОВ

НА ЗДАНИИ БОРОВСКОЙ ПОЛИЦИИ НА ЗДАНИИ БОРОВСКОЙ ПОЛИЦИИ 
ОТКРЫЛИ ПАМЯТНУЮ ДОСКУ УЧАСТКОВОГООТКРЫЛИ ПАМЯТНУЮ ДОСКУ УЧАСТКОВОГО

К сожалению, традиционное для Нового года пожелание оставить 
все плохое в прошлом году так и не сбылось для жителей деревни 
Кабицыно.

ПЛАН «НЕДЕЛЬКА»ПЛАН «НЕДЕЛЬКА»
КНС В МОЛОДЕЖНОМ ПРОДОЛЖИТ КНС В МОЛОДЕЖНОМ ПРОДОЛЖИТ 
ВОНЯТЬ ДО ВЫБОРОВ ПРЕЗИДЕНТА?ВОНЯТЬ ДО ВЫБОРОВ ПРЕЗИДЕНТА?
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Приказ о закрытии движения на пе-
реправе под самый конец прошло-

го года подписал министр транспорта 
региона Александр ШПИРЕНКО. При 
том, что по факту мост из транспорт-
ной схемы вывели еще в сентябре, по-
ставив ограждения и предупреждаю-
щие знаки. А в ноябре начали искать 
подрядчика.

Собственно, исполнителя на работы 
нашли, и в соответствии с новым прика-
зом трудиться на мосту в Медовниках он 
будет в срок с 1 февраля по 31 августа.

Напомним, что после обследования 
переправу признали аварийной и тре-
бующей срочного ремонта. Для этого 
бюджет области выделил 45 миллионов 
руб лей.

ДОРОГИ

МОСТ В МЕДОВНИКАХ НАЧНУТ МОСТ В МЕДОВНИКАХ НАЧНУТ 
РЕМОНТИРОВАТЬ В ФЕВРАЛЕРЕМОНТИРОВАТЬ В ФЕВРАЛЕ

ОБЩЕСТВО

Накануне Нового года они до-
стались самым творческим боров-
чанам —  Александру Фрайману за 
новогоднюю композицию на участ-
ке возле своего дома, детскому саду 
«Карамелька» за творчество его 
воспитанников и Татьяне Горош-
киной за украшенные снежинка-
ми окна. Помимо трёх главных при-
зов, новогодние подарки получили 
и другие участники конкурса.

За позитив и готовность поддер-
жать инициативных боровчан, жи-
тели и нарекли депутата «настоя-
щим Дедом Морозом». А главный 
победитель отметил, что именно 
эта идея подвигла украсить не толь-
ко дом изнутри, но и создать празд-

ничное настроение снаружи. В этом 
случае подсветкой крыши дело не 
ограничилось, Александр Фрейман 
создал из гирлянд целый корабль.

Что касается депутата Вячесла-
ва Иванюшко, то ранее боровчане 

«двигали» его в крес-
ло градоначальника. 
Там ему и место, реши-
ли жители после того, 
как в ноябре 2023‑го 
город завалило сне-
гом, подрядная ком-
пания «Единство» не 
могла с ним справить-
ся, а  Иванюшко на 

личном тракторе вы-
езжал на заявки за-
блокированных су-
гробами боровчан, 
чтобы вызволить их 
из снежного плена.

В душевных поры-
вах депутата г. Бо-

ровска несложно увидеть скры-
тый смысл: не за горами время 
выборов. Они в Боровске слу-
чатся не в этом году, депкорпусу 
работать до сентября 2025 года. 
А там ещё бабушка надвое сказала: 
будут ли выборы в городскую Думу 
или все муниципалитеты в ходе оче-
редной грядущей реформы местных 
органов самоуправления упразднят, 

и выбираться придётся сразу в Рай-
онное Собрание как в единственный 
орган представительной власти, ко-
торый может остаться в районе? Но 
ковать путь к победе на выборах ни-

когда не рано. И мы говорим об 
этом не с укором, а с высокой 
оценкой «продуманства» Вя-
чеслава Иванюшко. Ведь депу-
татов —  пруд пруди в том же Бо-
ровске, а такие удачные заходы 
в народ только у одного из них.

В общем, молодец! Главное не 
сбавлять обороты, до сентября 
2025‑го (какую бы планку по 
выборам он не поставил) време-
ни уйма, и сделать полезных дел 
для своих потенциальных изби-

рателей депутат Иванюшко может 
ещё много. А там, глядишь, другие 
народные избранники последуют 
его примеру —  пойдут в народ во 
благо народа, ну и для голосов.

ВОТ ОН КАКОЙ!

БОРОВЧАНЕ ДВИГАЮТ ДЕПУТАТА БОРОВЧАНЕ ДВИГАЮТ ДЕПУТАТА 
В ДЕДЫ МОРОЗЫ И НЕ ТОЛЬКОВ ДЕДЫ МОРОЗЫ И НЕ ТОЛЬКО

Почётное звание главного новогоднего волшебника досталось депутату 
городской Думы Вячеславу Иванюшко. За месяц до Нового года он объявил 
конкурс для жителей Боровска. Им надо было украсить свой двор или окна 
дома так, чтобы праздничное убранство было доступно взглядам прохожих 
и создавало праздничное настроение в городе. Авторам трёх самых красивых 
работ Иванюшко пообещал подарки —  новогодние украшения.

Итог финансового года в Балабанове 
подвели на последнем в декабре ми-

нувшего года заседании Городской Думы. 
Одним из вопросов повестки было внесе-
ние изменений в бюджет-2023.

Как рассказала начальник финансово‑ 
экономического отдела администрации 
города Наталья Гусаковская, в бюджет 
город недополучил порядка 4 млн. руб‑
лей налогов по НДФЛ в результате сни-
жения объёмов работы предприятий на 

территории Балабанова, а также 6 мил-
лионов по земельному налогу в резуль-
тате переоценки кадастровой стоимости 
земли.

В итоге доходная часть бюджета на 
28  декабря остановилась на отмет-
ке 228 902 527 руб лей, а расходная —  
275 348 277 руб лей. Профицит составил 
более 13,5 млн. руб лей —  это деньги, ко-
торые были заложены на муниципаль-
ные контракты, но по которым подрядчи-
ки ещё не завершили работы.

ВОТ ТАК!

БЮДЖЕТ БАЛАБАНОВА НЕ ДОБРАЛ БЮДЖЕТ БАЛАБАНОВА НЕ ДОБРАЛ 
10 МИЛЛИОНОВ В 2023 ГОДУ10 МИЛЛИОНОВ В 2023 ГОДУ
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13 января 
Концерт театрально- хореографического центра 
«Подмостки» с программой «Старый Новый год 

в Подмостках». Начало 13.00 6+
14 января 

Вечер романсов с живым аккомпанементом —  
«Иеромонах Фотий. Добрый концерт». Начало 

18.00 6+
16 февраля 

Открытие XIХ Международного Православного
Сретенского кинофестиваля «Встреча».

Начало 18.00 6+
16 февраля 

Выставка: «Часовые Родины. Жизнь монастыря 

на берегах Амура». Начало 17.00 6+
19 февраля 

Выставка: «Часовые Родины. Жизнь монастыря 
на берегах Амура». Начало 17.00 6+

19 февраля 
Закрытие XIХ Международного Православного 
Сретенского кинофестиваля «Встреча». Начало 

18.00 6+
03 марта 

Концерт. Света. Начало 19.00 6+
08 марта 

Русский классический театр балета. Балет 
«Жизель». Начало 17.00 6+

Телефоны кассы:  39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Ре
кл

ам
а.

РекламаВ УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

Реклама

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

ЮРИСКОНСУЛЬТ
Требования к кандидату: имеющее 
или получающее (заочно) высшее 
юридическое образование
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ 
ПОМЕЩЕНИЙ
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК
Требования к кандидату: Без вред-
ных привычек
Условия: сменный график, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.
РАБОЧИЙ ПО КОМПЛЕКСНОМУ 
ОБСЛУЖИВАНИЮ И РЕМОНТУ 
ЗДАНИЙ
Требования к кандидату: Без вред-
ных привычек
Условия: график 5/2, полная за-
нятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

Требуются уборщица Телефон: 8–910–915–56–06

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:
 на участок резки стекла

 на участок по обработке и сборке изделий из оргстекла
Обучение на рабочем месте. Стабильная зарплата.

ТЕЛЕФОН: 397-06-04

  ○○ �монтажники�радиоэлектронной�аппаратуры� �монтажники�радиоэлектронной�аппаратуры� 
и�приборови�приборов

  ○○ операторы�токарных�станков�с�ЧПУоператоры�токарных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесари-ремонтникислесари-ремонтники
  ○○ фрезеровщикифрезеровщики
  ○○ �слесари-сборщики�радиоэлектронной�аппаратуры��слесари-сборщики�радиоэлектронной�аппаратуры�
и�приборови�приборов

  ○○ операторы�фрезерных�станков�с�ЧПУоператоры�фрезерных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесари�механосборочных�работслесари�механосборочных�работ
  ○○ токари-универсалытокари-универсалы

Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:

ПРИБОРНЫЙ�ЗАВОД�«СИГНАЛ»:ПРИБОРНЫЙ�ЗАВОД�«СИГНАЛ»:
ВСЕРЬЁЗ.�НАДОЛГО.�ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ.�НАДОЛГО.�ВЫГОДНО!

� � kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru � � 8�(980)�710-35-558�(980)�710-35-55

ЗАРАБОТНАЗАРАБОТНАЯ�ПЛАТА� Я�ПЛАТА� 
ОТ�65�000�РУБЛЕЙОТ�65�000�РУБЛЕЙ

ОФИЦИАЛЬНОЕ�ТРУДОУСТРОЙСТВООФИЦИАЛЬНОЕ�ТРУДОУСТРОЙСТВО

КОРПОКОРПОРАТИВНЫЙ�ТРАНСПОРТ РАТИВНЫЙ�ТРАНСПОРТ 
И�ПИТАНИЕИ�ПИТАНИЕ

ОПЛАТА�ЖИЛЬЯ�ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХОПЛАТА�ЖИЛЬЯ�ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХ

Реклама.

��

��

��

��

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В УПРАВЛЯЮЩУЮ 
КОМПАНИЮ ТРЕБУЮТСЯ:

 управляющий;
 инженер- теплотехник;

 офис-менеджер;
 мастер 

общестроительных, 
ремонтных и отделочных 

работ;

 газосварщик;
 слесарь- сантехник;

 электрик, 
электромонтажник;

 разнорабочий;
 дворник;

 уборщица.

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН: 8-961-125-81-88

ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА: ПО РЕЗУЛЬТАТАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ.

МП «Дом учёных» приглашает:МП «Дом учёных» приглашает:
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В ЕРМОЛИНЕ

ДОСТАВКА МОРЕПРОДУКТОВ НА ДОМ
Икра фасованная, свежемороженная рыба 

(кета, кижуч, форель, сёмга, чавыча) 
печень трески в стеклянной банке 500 грамм.

 8-920-611-62-62 8-920-611-62-62

В преддверии Нового года ер-
молинский стадион «Труд» 

запустил необычную благо-
творительную акцию «Неделя 
добра».

В течение последней недели 
2023‑го года призывали жителей 
и предпринимателей не оста-
ваться в стороне, помочь спор-
тсменам и нуждающимся детям, 
если такая возможность есть.

Обо всех добрых делах расска-
зывали в паблике, чтобы нагляд-
но показать —  делать добро при-
ятно и правильно.

Так первым шагом стала закуп-
ка спортивных портфелей, кото-
рые пошли самым отличившим-

ся за год ребятам. Еще одной 
большой обновкой стала форма 
для футбольной команды «Тек-
стильщик». Юным футболистам 
закупили необходимые 45 спор-
тивных костюмов фирмы Joma, 
которую выбирают многие про-
фессиональные игроки.

Помимо своих спортсменов не 
забыли и про ребят в сложной 
жизненной ситуации. В службу 
соцподдержки благодаря акции 
передали большую партию набо-
ров для творчества, а в детский 
дом передали партию игрушек 
и развивашек.

Не все родители и спортсме-
ны могут позволить себе купить 
спортивную амуницию, вещи, 
инвентарь, поэтому в учрежде-
нии стараются всячески помо-
гать в этом вопросе, а работа 
со спонсорами занимает особое 
место и требует много сил. Все-
го за прошлый год, по словам ру-
ководства стадиона «Труд», уда-
лось привлечь порядка 400 ты-
сяч руб лей.

— Благодарим всех за помощь, 
вместе мы сила, держимся пра-
вильного курса, —  отмечают ор-
ганизаторы акции.

Предложение прод-
лить праздничное 

настроение и обога-
титься духовно посту-
пило от сотрудников 
Дома культуры г. Ба-
лабаново. Именно 
в стенах их учрежде-
ния 12 января пройдут 
две выставки.

Одна из них —  «Че-
ловек, нарисовав-
ший Новый год», 
посвящена твор -
честву художника‑ 
иллюстратора Влади-
мира Зарубина (тира-
жи нарисованных им 
открыток превысили 
1,5 миллиарда). И это 
ли не повод взрослым 
вспомнить яркие, до-
брые открытки из сво-
его детства, а детворе увидеть, 
что дарило их родителям ново-
годнее настроение много лет 
назад!

Выставку открыток подгото-
вили сотрудники городской би-
блиотеки. А вот вторая состоит 
из авторских работ юных умель-

цев, которые обучаются созда-
нию объёмных фигур в студии 
«Бумажная страна» Екатерины 
Королевой.

Приятный бонус в канун ста-
рого Нового года для гостей вы-
ставок —  бесплатный вход. По-
сетить их можно с 17:00.

АКЦИЯИНТЕРЕСНО

В ЕРМОЛИНО ПОДВЕЛИ ИТОГИ «НЕДЕЛИ ДОБРА»В ЕРМОЛИНО ПОДВЕЛИ ИТОГИ «НЕДЕЛИ ДОБРА»БУМАЖНЫЕ БУМАЖНЫЕ 
ВЫСТАВКИ ПРОЙДУТ ВЫСТАВКИ ПРОЙДУТ 
В ДК БАЛАБАНОВАВ ДК БАЛАБАНОВА



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Балабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама


